

## Entre Rejas

(De nuestro redactor corresponsal).

—¿Cómo se llama usted?  
—He dado mi nombre. Mi domicilio luego.  
—¿Es usted pariente del recluso?

—No, señor. Soy su amigo. El empleado ha hecho constar en la hoja de visita estos sencillos pormenores, necesarios a la comunicación y al régimen prescripto, y me ha dado un número después. Aquel número comprende a cinco visitantes, únicas personas que en días de trabajo pueden visitar a un mismo preso. Los domingos la comunicación es general.

—Mi amigo el recluso goza de preferencia y he de aguardar aún que los comunes acaben su comunicación para que se conceda a los preferentes esta gracia. Me separo de la fila y me interno en el patio de la prisión, tafado de sol y envuelto en el silencio grave y característico de la mansión horrenda. Hay grupos diseminados por el patio que esperan, como yo, la hora de preferentes, hablando en voz baja y mirando de cuando en cuando a la cancela que da paso a los locutorios. Hace frío. Pasada la primera cancela hay unos ralles que se pierden hacia el interior y sobre los cuales rueda una carrelilla que conduce todas las viandas de los presos. Esta carrelilla es empujada por un viejo recluso, cubierto de una blusa como las usadas por los estierres valencianos. Es un hombre canoso, curtido por el frío y el sol, que anda por la casa libremente y no ha sentido nunca el deseo de huir. Aquél es su hogar y el centro de su vida. Todo lo tiene allí. Fuera de la cárcel nadie suspira por su suerte ni ningún cariño le espera. En todos sus años de recluso, que ha visto de cerca tantos dolores y tantos hombres desgraciados, su alma ha ido templándose en el dolor ajeno y son sus hermanos sus compañeros de condena y siente miedo de salir, miedo del otro mundo que casi no conoce y no sabe si será peor que éste. Aquí se encuentra bien, respetado y querido. Cuando se le pregunta si no desea acabar su condena, responde rotundamente: —Para qué. No sabía dónde ir...

La primera comunicación ha terminado y un tropel de mujeres se abre paso rompiendo los grupos de preferentes que se agolpan contra la cancela. Todavía en los rostros se ven surcos de lágrimas, sonrisas iluminadas de dolor. Estas mujeres que vienen a la cárcel y salen del locutorio de ver a sus hijos, a sus hermanos o acaso a sus amantes, no sé que olor de santidad llevan tatuado que nos parecen más buenas que todas las mujeres. Y cuanto hay de maldad en nuestros sentimientos se purifica de repente y una ola de bondad nos inunda y comunique todas nuestras fibras sensibles... Ya han pasado y aún la impresión nos domina y aprieta en la garganta nuestros sollozos contenidos. Cuando, por fin, entramos a comunicar, están las rejas solas. Nos informa un vigilante de los trámites reglamentarios que el preso ha de seguir. Primero sacará de la celda, formarle con todos, como en una instrucción, y distribuirle después por el locutorio designado al efecto en busca de los suyos. Los momentos de espera en el locutorio son interminables, eternos y angustiosos. Avizoramos el pasillo sombrío por donde ha de salir, nos agarramos a los barrotes de la reja, quiséramos romper la doble guarda que nos separa del amigo y darle la libertad que le han quitado. Porque nosotros sabemos que es inocente y bueno y el hambre nuestra le trajo a la prisión. El Estado le confió sus valores en depósito, nosotros la habitación de los haberes, una sociedad benéfica la administración de un capital que en horas de apuro remediaría necesidades del momento. Un hombre inflexible y sin entrañas hubiera sido sordo-lamentaciones y amarguras ajenas. Primer él, su responsabilidad civil y personal, su

nombre honrado y limpio y luego... lo otro. Y era lo otro la ración corta del empleado público que vive en un medio ambiente lleno de mentiras, que pasa por ser un señorito y es un jornalero nada más, que ha de ir a la oficina con un traje decente y ha de pagar un cuarto de veinticinco duros y tiene cuarenta—si los tiene—de mensualidad.

Durante algunos años comprometió su propio capital en pediciones de anticipos... Los hijos que se mueren, el sueldo que no llega, las enfermedades que dejan el hogar desmantelado y misero... Su alma permeable recogía todo el poema angustioso de aquella clase media que vive falsamente por un equivocado concepto de su situación trabajadora. El señorito no quiere ser un proletario más. Cuando su dinero se acabó, dió el confiado a su custodia y poco a poco se fue enredando en los artículos del Código.

### De Teatros.

## Estreno de "Volver a vivir".

Cuando terminamos de leer el libro de Felipe Sassone, «Volver a vivir», (precisamente el día anterior al del estreno de la obra en el teatro Pereda) sentimos el temor, acaso injustamente, de que el público no acogiera con el entusiasmo que se merece, a esta nueva producción teatral, de valor verdaderamente extraordinario.

Y sentimos ese temor, porque la lectura del libro, hecha un poco a la ligera, bastó a evidenciar que la obra no es de las que en el «cargot» teatral denominamos «de público», puesto que el autor, con honradez digna de la mayor alabanza, ha despreciado las situaciones de efectismo producidos por escenas violentas, que al facilitar el triunfo de la obra, la hubieran restado mérito, haciendo desmerecer también el esfuerzo maravilloso que el poeta ha tenido que realizar para seguir reclamando el camino señalado por la idea generatriz para llegar a la demostración de la tesis planteada. Que desgraciadamente no nos equivocamos, bien pudimos apreciarlo la noche del estreno, cuando observando al público vimos cómo éste, después de situarse en esa actitud pasional exteriorizada por grandes murmullos ante el prestigio de la tragedia, se consideraba defraudado al ver que aquella no surgía ni en la escena en que don Angel (el protagonista) encuentra a Hernán (el amante de su mujer) hablando con ésta en su casa; ni en la escena entre los dos personajes centrales de la obra, cuando el marido burlado está ya enterado del engaño de que fue víctima por su difunta esposa y el infiel amigo. El error del público (que no de otra forma puede calificarse) partió, sin duda alguna, de haber considerado el caso de adulterio presentado, como argumento de la obra, cuando en realidad no es más que el pretexto tomado por el autor para demostrarnos estas dos grandes cosas: que el hombre, aun el más perfectamente equilibrado, el más generoso, el más fuerte, puede llegar en un momento de su vida, arrastrado por las circunstancias, a realizar un acto que siempre repugna a su conciencia; y que en la vida no rige más ley que la justicia que los grandes afectos, que la del amor. Y para ello, para demostrarlo, nos ofrece ese tipo ideal de hombre (que se da muy raramente; pero que es humano y real) de don Angel León, hombre austero, bueno y extraordinariamente generoso en su corazón movido por los más altruistas sentimientos de humanidad, no cabe y es violentamente rechazada la idea de que nadie, ni en nombre de la ley, ni por razones de salud pública, por ningún motivo, en fin, pueda quitar la vida a un emeante. Había, pues, que buscar o promover las circunstancias que atraxeran a don Angel a

cometer el acto que toda su vida condenó y para ello se buscó el caso de adulterio presentado en circunstancias graves (que repetimos es el pretexto) único modo de que en el protagonista surgiera automáticamente la pasión violenta, arrolladora, capaz de hacer cambiar en una hora; en un momento, la concepción idealista, casi mística, de la vida que el protagonista se había forjado a través de su existencia feliz, puesto que ignoraba la infidelidad de su mujer.

Felipe Sassone, ha sabido desarrollar tan admirablemente la trama, ha cuidado tan esquisitamente el personaje protagonista para que ni en las más violentas situaciones quedara desdibujada su psicología, que hasta en los momentos de más honda crisis provocada por el dolor del desengaño o por la ceguera del odio a su rival, don Angel se ofrece al espectador, digno, generoso, magnífico, como corresponde a su especial carácter. Y lo mismo en la interesantísima escena en que declara a su amigo, el doctor, el descubrimiento del terrible secreto, como en el momento de surgir el lance con su rival, el protagonista, noble y caballero, evidenciando su grandeza de alma, tiene primero palabras para disculpar y casi justificar la falta gravísima de su mujer, y más tarde sabe buscar la forma de llegar al lance pasando de ofendido a ofensor para evitar pladosamente que al ser conocidas las consecuencias del encuentro, puedan los comentaristas molestar la memoria de la esposa adúltera.

Podrá argüirse que los demás personajes de la obra juegan en ella un papel secundario que apenas si permite definirlos; pero esto en realidad se debe más que a defecto del autor, a las enormes proporciones alcanzadas por la personalidad del protagonista, capaz de oscurecer ante la atención del espectador, caracteres más fuertes que los que juegan papel secundario en la obra.

«Volver a vivir», en nuestro modesto concepto, es obra de estos vuelos idealistas cuyas sensaciones estéticas verán difícilmente los que van al teatro solo a sentir las de carácter sentimental. Francisco Morano, el incomparable don Francisco, que nos había maravillado por la tarde con la genial interpretación de «papá Juan» en «El Centenario», (para cuya magnífica adaptación ha debido de realizar el insigne actor una energía y completa transformación de su carácter habitual) nos brindó por la noche en el estreno de «Volver a vivir», encarnado de un modo sublime e inimitable el papel de protagonista, las más exquisitas emociones de su arte soberano, único.

Por eso el público que no puede haber ahondado en la obra,

### HOSPITAL DE CALZA O

no alcanzó a descubrir la parte magistralmente ideal que en ella existe, la aplaudió sin embargo con entusiasmo, aunque los aplausos eran para el gran artista ante el que, incluso los indife entes, han de rendirse al conjunto de los destellos de su gran talento artístico.

El triunfo de Morano, fué por consecuencia, tan grande como merecido, ya que el telón hubo de ser elevado en su honor repetidas veces en cada final de act.

Paco Hernández, excelente primer actor, dió realce al antipático papel de Hernán, que interpretó con justeza irreproachable, contr buyendo no poco

al éxito alcanzado por el estremo. Muy bien Amparo F. Vilegas, el gran actor cómico César Muo y Marcial Morano. Muy en carácter Enrique Ponte, Ontiveros y Cañizares. Fifi Morano, muy discreta, aunque el papel no es muy apropiado para ella, que con su ingenuidad y su cultis tan fresquito como bonita es su cara, denotaba claramente que, afortunadamente para ella, aún le faltan bastantes años para llegar a la edad señalada a Victoria.

La presentación escénica fué verdaderamente admirable. EPIFANIO BUJAN.

### Del Momento

## El niño ciego que pide limosna para procurarse una educación artística.

He ahí donde tiene José del Río motivo para hacer uno de esos «aires de la calle» que tanto se saborean y gustan al lector.

El ciegucecito a que me refiero es un pobre niño que todas las mañanas, con su vozcita atiplada, pide a una de las puertas de la plaza de abastos de la Esperanza «por el amor de Dios», una limosnita a cuantas personas entran y salen en dicho mercado.

Por regla general son muy pocas las que, a pesar de la invocación que el ciegucecito hace, depositan en su debilidad mano la más insignificante cantidad.

Puede observarlo ayer. En compañía de un buen amigo mío, que también lo es de «Pick», penetré en la ciudad plaza de la Esperanza. En la puerta que da a la parte del Mediodía, se hallaba el niño en cuestión.

—¿Qué hace aquí?—le pregunté mi amigo.

—Señor—contestó—, pidiendo una limosna. Esperando que las almas generosas tengan a bien socorrerme. Pido para comer y además para proporcionarme una educación con que poder ganar el día de mañana un pedazo de pan sin necesidad de tener que recurrir a la mendicidad.

—¿Y a qué piensas dedicarte, ciego como estás?—volvió a preguntarme mi acompañante.

—Señor, a la música. Ya estoy recibiendo algunas lecciones. Me habían recomendado a uno de esos pobres músicos callejeros muy conocido en Santander, hombre bueno, pero que por lo visto, aunque es muy trabajador no está en condiciones de enseñarme lo suficiente para que yo pueda ser un artista.

—¿Recibes muchas limosnas?

—Muy pocas. La mayor parte de la gente que viene a este mercado debe ser gente muy pobre, porque escasamente vengo a recoger unos seis reales, con lo que tengo que comer y guardar algo para pagar a mi profesor.

—¿Y tu profesor te cobra?

—No señor. Es muy bueno y solamente, de vez en cuando, le regalo algún cigarro puro y con eso se conforma.

El ciegucecito siguió contándonos sus infortunios, sus deseos, aprender música para poder ganarse, sin mendigar, el diario sustento.

Mi amigo, que no es persona de grandes disponibilidades económicas, entregó una moneda de plata al niño ciego y nos desprádimos de él enrichtos por no poder cumplir los deseos que nuestro corazón nos indicaba.

Tú, querido amigo «Pick», que no ha muchos días salías en defensa de esa pobre mujer que durante estas frías noches de invierno, sentada en la escalinata del atrio de la iglesia del Cristo, tiende su desventurada mano implorando una limosna a esos verdaderos cristianos que sin ostentación de ninguna clase van a satisfacer sus creencias religiosas; tú, «Pick», que ayer entonabas un

justo elogio en pro del señor marqués de Valdeclilla; tú, que tan bien sabes hacer estas cosas, ¿no podrías en uno de esos «Aires» decir algo de ese pobre niño que todas las mañanas pide limosna para procurarse una educación que pueda librarle el día de mañana de los zarzapos del hambre?

Yo creo que si le harás algo; te lo pide por él TOHERMON.

### Rectificación precisa.

Volviendo sobre nuestro comentario del sábado último, bajo el epígrafe: «Lluvia de Rectificaciones» en relación con el suelto de nuestro número del día 2 del actual «Los eternos zúlis», honramente y con las garantías precisas, afirmamos que el reporter encargado de a sección, fué sorprendido en su buena fe por los denunciados, que molestos por nuestro duro, pero justo calificativo, se acercaron a él, contándole el sucedido como decíamos en nuestro repetido comentario.

Informados con el mayor interés, aseguramos que los ocupantes del auto, brutalmente apedreado, lo eran personas dignísimas, acompañados de sus señoras, y claro está que sin provocar, ni meterse con nadie.

Por tanto el asunto queda reducido, a los términos, concebidos en nuestro suelto «Los eternos zúlis», y ahora es de esperar que los tribunales que intervienen en el mismo, castigarán como se merece la agresión brutal, de que fueron víctimas los respetabilísimos matrimonios que ocupaban el auto.

Multas. Por la Junta de Abastos han sido impuestas las siguientes multas: De 450 pesetas, a don Benito Alonso, de Argoños y don Vicente Lorente, de Astillero, por emplear sacarina en la elaboración de gaseosas. De 200, a don Julián Herrero, de Bárcena de Pie de Ocha, por reincidencia en la elaboración de pan con falta de peso.

De 25, a don Gabriel Sáez, de Castro Urdiales; don Francisco Terán, de Potes; don Timoteo Tab s, de Reinoso; don Ramón Dimbe y don Daniel Eguquiza, de Astillero; don Telesforo Mallavia y don Leopoldo Ruiz, de Torrelavega; don Ramón Melgosa y don Francisco Rodríguez, de Santander, por emplear aguas sucias en la elaboración de gaseosas. De 25, a don Francisco García, de Reocin, por traficar en ganado careciendo de patente.

Asociación de Cultura musical. A causa del retraso sufrido por tener que sustituir al pianista Figueroa que debió de acompañar al famoso violinista Smuller y no poder disponer de la Sala el día 25, día señalado para el segundo concierto, esta delegación se ha visto en la necesidad de aplazar hasta el mes próximo que se celebrará con el célebre violinista francés, Bonilian, el cual obtuvo en el pasado resonantes triunfos en Bilbao y otras Filarmónicas de España.

Además de este concierto, como ya se ha dicho, tendremos en el mismo mes, otro con el célebre cuarteto Poulet, a base de música de la moderna escuela francesa.

### JUAN JOSE LASTRA

Especialista en enfermedades de los niños PERINES, (Vilja Bernardina) Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Gratis a los pobres, martes y sábados, de 3 a 5.

### HOSPITAL DE CALZA O

impedir que se llegase a paralizar el servicio que prestan los comisionados que le visitaron.

Después nos enseñó el informe que la Dirección general de Comunicaciones ha emitido en la exposición que la Cámara de Comercio, Ayuntamiento y Diputación elevaron en solicitud de que se conceda una ampliación de crédito de cuatrocientas mil pesetas para terminar en el presente año económico la Casa de Correos de Santander.

La el informe se hace constar aparte de otras consideraciones, que puesto que el Gobierno está estudiando para resolver en muy breve plazo la manera de arbitrar recursos para terminar todos los edificios similares de nuestra ciudad que se construyen en España es conveniente esperar a que quede ultimado ese plan en el que irá incluida nuestra Casa de Correos.

Por último nos dijo el señor Vega Lamera que esta tarde a las seis, se verificaría en el salón de la Alcaldía el acto de recepción de los 500 volúmenes que la Alianza Francesa regala a la Biblioteca municipal.

CASA DE SOCORRO En este benéfico establecimiento, han sido curados: Matilde Rubio, de tres años, de ingestión de aguarrás. Eusebio Prieto, de 18, de herida incisa en el muslo izquierdo. Se cortó con un sifón. Micaela Mora, de 29, de extracción de una aguja de la mano derecha. Teresa Puente, de 22, de herida incisa en el dedo medio derecho. Gregorio Caminero, de 14, de odontología. Antón Barna, de alcoholismo. Gaspar Fernández, de 90, de distensión ligamentosa en el pie izquierdo.

### Junta provincial de Abastos.

Aprobadas por esta Junta provincial de Abastos las notas de precios presentadas por los comerciantes e industriales de esta capital y su término municipal, se servirán los interesados pasar a recogerlas en la Secretaría de la misma, y en el día de mañana, de 16 a 18, para proceder a exponerlas seguidamente al público, según está prevenido.

### Rectificación precisa.

Volviendo sobre nuestro comentario del sábado último, bajo el epígrafe: «Lluvia de Rectificaciones» en relación con el suelto de nuestro número del día 2 del actual «Los eternos zúlis», honramente y con las garantías precisas, afirmamos que el reporter encargado de a sección, fué sorprendido en su buena fe por los denunciados, que molestos por nuestro duro, pero justo calificativo, se acercaron a él, contándole el sucedido como decíamos en nuestro repetido comentario.

Informados con el mayor interés, aseguramos que los ocupantes del auto, brutalmente apedreado, lo eran personas dignísimas, acompañados de sus señoras, y claro está que sin provocar, ni meterse con nadie.

Por tanto el asunto queda reducido, a los términos, concebidos en nuestro suelto «Los eternos zúlis», y ahora es de esperar que los tribunales que intervienen en el mismo, castigarán como se merece la agresión brutal, de que fueron víctimas los respetabilísimos matrimonios que ocupaban el auto.

### Multas.

Por la Junta de Abastos han sido impuestas las siguientes multas: De 450 pesetas, a don Benito Alonso, de Argoños y don Vicente Lorente, de Astillero, por emplear sacarina en la elaboración de gaseosas. De 200, a don Julián Herrero, de Bárcena de Pie de Ocha, por reincidencia en la elaboración de pan con falta de peso.

De 25, a don Gabriel Sáez, de Castro Urdiales; don Francisco Terán, de Potes; don Timoteo Tab s, de Reinoso; don Ramón Dimbe y don Daniel Eguquiza, de Astillero; don Telesforo Mallavia y don Leopoldo Ruiz, de Torrelavega; don Ramón Melgosa y don Francisco Rodríguez, de Santander, por emplear aguas sucias en la elaboración de gaseosas. De 25, a don Francisco García, de Reocin, por traficar en ganado careciendo de patente.

### Asociación de Cultura musical.

A causa del retraso sufrido por tener que sustituir al pianista Figueroa que debió de acompañar al famoso violinista Smuller y no poder disponer de la Sala el día 25, día señalado para el segundo concierto, esta delegación se ha visto en la necesidad de aplazar hasta el mes próximo que se celebrará con el célebre violinista francés, Bonilian, el cual obtuvo en el pasado resonantes triunfos en Bilbao y otras Filarmónicas de España.

Además de este concierto, como ya se ha dicho, tendremos en el mismo mes, otro con el célebre cuarteto Poulet, a base de música de la moderna escuela francesa.

### JUAN JOSE LASTRA

Especialista en enfermedades de los niños PERINES, (Vilja Bernardina) Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Gratis a los pobres, martes y sábados, de 3 a 5.

### HOSPITAL DE CALZA O

## Epístola a Felipe Sassone.

¿Te acuerdas de aquella noche—memorable por tantas cosas—en que Penella triunfó y tú, su amigo, llorabas de alegría al festejarlo?

Pues aquí, frente a tu humanidad grito frenético, loco—¡Viva Felipe...!—, y un señor, que no aplaude, y excuso decirte que era un poco compañero, me miró burlándose.

Después, subí al tablador, y sin hablar, ¡no pude!, estreché la mano del portentos, genial, magno, único, grandioso e insuperable Don Paco.

Después a casa, para no poder dormir, para recordar lo que atropelladamente voy recordándote, para decirte, con la misma alegría que cuando a solas me contabas tus inquietudes, ensueños y ambiciones—¡ánimo! ¡voluntad! ¡salud!

Que el triunfo es tuyo, por que lo mereces, y lo mereces por bueno, por generoso e hidalgo.

Y... se acabó, Felipe. Te deseo que allí a do de vayas, vaya la dicha de tu brazo, la fortuna delante, y, los enemigos, que hasta por tenerlos eres grande, a la zaga del carro de tu bien conquistado y ganado triunfo.

Y Dios, con todos los que lo merezcan. Siempre tuyo, con los brazos abiertos... FERNANDO MORA.

### A la Asamblea de Diputaciones.

El señor López Argüello a Madrid. Hoy he visitado al presidente de la Diputación provincial una comisión santonesa integrada por la comisión permanente de aquel Ayuntamiento en pleno con el señor alcalde a la cabeza y el delegado gubernativo, para expresar al señor López Argüello el agradecimiento que le guarda el pueblo de Santoña por las gestiones que con tanto éxito ha realizado recientemente en la corte con objeto de evitar el traslado del regimiento de artillería que guarnece aquella plaza.

Para asistir a la Asamblea de Diputaciones que va a celebrarse en la corte, mañana marchará a Madrid el presidente de la de Santander.

### DE SOCIEDAD

Peticion de mano Por doña Carmen Llama, viuda de Pérez Ortiz, y para su hijo Eusebio Pérez Llama, doctor en Medicina, ha sido pedida la mano a don Alfredo Carras y Aurea Irujo la mano de su hija Pilar.

Con tan feliz motivo, entre los novios se han cruzado varios regalos. La boda se celebrará en la próxima primavera.

Natalicio. Con toda felicidad ha dado hoy a luz un precioso niño la distinguida dama doña María Torreblanca, esposa de nuestro querido y particular amigo el cónsul de Venezuela don Alfonso Gutiérrez Betancourt.

Madre e hijo continúan en perfecto estado, por lo que felicitamos muy sinceramente a tan apreciable familia.

### Un robo.

Esta mañana a las nueve, al abrir el establecimiento que en la calle de la Blanca poseen los hermanos señores Ramos, notaron los dependientes que la puerta había sido violentada y roto el cristal de la mampara.

Hecho un reconocimiento, pudo comprobarse que los ladrones se habían llevado tres pares de botas y seis pesetas en metálico.

Se supone que el robo ha debido de ser cometido después de haberse retirado el sereno particular, ya que éste tiene la costumbre de apostarse en el dintel de dicha tienda.

Los autores del robo no han sido habidos.

# LOS DEPORTES

En los Arenales.

## El árbitro que olvidó en la caseta el pito... y la autoridad.

Había terminado el primer tiempo del encuentro de campeonato jugado ayer en el campo del Eclipse entre el titular y el Racing Club. Durante estos primeros cuarenta y cinco minutos, de los cuales sólo vimos una parte, si las cosas no habían ido del todo bien, tampoco se desahogaron de todo mal. Claro es que habíamos de bien y mal en cuanto a calidad de fútbol se refiere, ya que de una competición de este deporte se trata. Una de cal y otra de arena, más de lo último que de lo primero, lo que no tiene nada de extraño, pues sabido es que el terreno de los Arenales es absolutamente arenoso; un tanto válido que no vimos, pero que según nos informaron, marcó Oscar a los cinco minutos de comenzado el encuentro para el Racing; otro inválido, es decir anulado, que hizo el Eclipse un minuto después del anterior, según también nos dijeron; no bastó bastante intenso, aunque algo embarrullado, del equipo campeon, y aquí paz y después... Bueno, después no hubo gloria, como dice el refrán, sino todo lo contrario.

Quedábamos, pues, en que el primer tiempo había terminado. Repuestos un poco jugadores y árbitro de la fatiga de la lucha; y acicalados un mucho, como si acudieran a un super-tingo, vuelven al campo los primeros, y tras de ellos, con diferencia de algunos minutos, don Manuel Real, árbitro, sino de la elegancia, del partido que ayer se jugaba. ¿Por qué había tardado tanto en salir el señor Real? ¿Quiso demostrar, acaso, al público que si los equipiers utilizaban los minutos de descanso en el arreo de su tocado, innecesario a todas luces, puesto que momentos más tarde, tan pronto como se reanuda el encuentro, iban a estar lo mismo que antes, él rendía también culto al acicalamiento, y con mucho más fervor a juzgar por el tiempo que en él empleaba? ¿Es, por ventura, que al regresar a la caseta olvidó la misión que le había llevado a los Arenales? ¡Chil lo sa!

Pero le cierto, lo indudable, es que jugadores y público que habían comenzado ya a impacientarse experimentaron intensa alegría al ver reaparecer. Al señor Real no le habían cambiado, como dijo algún malicioso. Como influye en la opinión que de nosotros se tiene la circunstancia de necesidad en que nos encontramos en algunos momentos de nuestra vida.

Mas pronto tuvo confirmación el adagio aquel que dice: «Muy poco dura la alegría en casa del pobre». Apenas el árbitro había dado treinta pasos en el campo, metió las manos en los bolsillos de la chaqueta ribeteada primero, después en los del pantalón, que de unos segundos perplejo, meditabundo, giró rápido sobre los talones y volvió a la caseta: ¿Qué le ocurría al señor Real? Los jugadores reanudaron el peloteo, la impaciencia volvió al público, el frío se adefueñó nuevamente de todos y el único que no reaparecía era el árbitro. Como en algo había que pasar el rato, las frases y los comentarios corrieron de boca en boca. En una oímos:

—Se le había olvidado el reglamento de fútbol que según he oído, saca como mascota siempre que sale a arbitrar.

—No; la mascota que saca—replicó alguien—es una herradura si no me han engañado.

Por fin el árbitro hizo de nuevo su aparición en el campo tranquilamente, sosegadamente, pausadamente. Esta vez fuimos más afortunados y logramos saber lo ocurrido. Se le había olvidado el pito en la caseta y al darse cuenta volvió a buscarlo.

Pero también se le había olvidado otra cosa y de este olvido no se dio cuenta. Claro, como la autoridad no se lleva en los bolsillos.

Porque, señores, aquel segundo tiempo fué algo épico. Pocos momentos después de empezar ordenó al jugador eclipsista Traba que abandonará el campo por haber protestado una decisión suya; pero Traba entendió que era muy necesario en el terreno de lucha para dar ejemplo a sus compañeros de cómo se juega violentamente y no se dio por enterado de la orden del árbitro. Y claro está, como éste había olvidado la autoridad en la caseta y no se ocupó de recogerla cuando fué a buscar el pito, consintió que Traba continuara jugando.

Este fué el momento en que sonó el clarín de guerra, y aquello no fué ya un campo de fútbol, sino de Agramante. Un literato cursi que quisiera descubrir el suceso lo haría así. Patadas por doquier, zancadillas alevosas aquí y acullá, cargas de caballería en todos los sectores, embarrullamiento, desorden desconcertado dantesco en uno y otro bando contentientes. El caos en la más confusa acepción del vocablo. Nosotros lo hacemos diciendo que jamás hemos visto menos fútbol ni más carencia de autoridad.

Inconvenientes de encargar del arbitraje a un señor débil de memoria.

En el segundo tiempo no se marcó ningún tanto, a pesar de que el Eclipse no consiguió el empate porque es innegable la existencia de la Providencia, que fué quien salvó al Racing en un centro del extremo izquierda eclipsista que Raba intentó detener buceando por debajo del balón en el momento en que otros dos delanteros contrarios llegaban a él y se introducían fieramente en la red... sin haber tocado la pelota. Providencia, Providencia.

Por tanto, y aunque en este segundo tiempo siguió dominando netamente el Racing, el resumen de la jornada de ayer en el campo de Los Arenales, puede ser éste. Los campeones ganaron muy difícil e indebidamente al Eclipse F. C. por la mínima diferencia, en un partido que parecía del campeonato del «más bruto soy yo».

KLAR-ITO.  
En el Malecón.  
Unión Club, 0.  
Gimnástica, 6.  
Los jabatillos famosos de «Lop» saltan al campo alineados como mejor pueden y entre ellos no vimos ningún «infantil» como estaba anunciado, a no ser que la infantilidad termine a los treinta años.

Los asalariados gimnásticos, como los titula el corresponsal del Astillero, les siguen también con el mejorcito de que disponen, porque los que no salieron estaban indispuertos.

Y pita Alday, del Colegio Cántabro, si bien no pertenece al cuarteto famosísimo que provocó el pleito en buena hora resuelto, son las tres y minutos, soya muchísimo viento, mucho frío y algunas caras bonitas en la espléndida tribuna.

Seguidamente se fabricó un penalty que Telete como es su costumbre lo tiró a las nubes.

El segundo, después de un formidable barullo hace Mendaró un inteligente pase a Pachín y éste empalma con la izquierda a la red.

El tercero, Lecube que chutó flojo al portero y después volvió a coger, rematando.

Otro penalty que Telete eleva a las nubes.

En esta temporada va tirando seis penaltys fuera.

El cuarto de Pachín a centro de Capillas.

El 5.º una melee y Pachín que remata. ¡Pero Pachín! y el sexto un buen pose de Prieto a Mendaró que empata fortísimo.

Al Unión Club lo encontramos desconocido y tarde le jos si emplea el antideportivo, inhumano, bárbaro juego que practican algunos de sus miembros especialmente el medio derecha, quien debió ser sacado del campo. Como individualidad desobediencia la suerte de su portero Arteche. Si sigue así va a quitar muchos moños.

De la Gimnástica nos gustó el equipo completo, sin saber quien más.

Alday no está bien de vista.

Pedestristro.

El «records» de inscripciones en la Montaña ha sido batido. Nunca se ha conseguido reunir 139 corredores, de los que participaron 69, no haciéndolo todos por el mal estado del terreno. Los trabajos de los actuales dirigentes del Atletismo Montañés, comienzan a dar su fruto, y confiamos no tardar en volver a presenciar aquellas famosas luchas en los equipos en busca del triunfo social. ¡Al fin el pedestristro vuelve a sus buenos tiempos! Felicitémoslos.

La carrera comenzó a las diez y cuarenta de la mañana, alineándose los corredores a las órdenes del señor Acevedo. Parten en pelotón, que queda disuelto al llegar a la estación de la Costa.

Después de dada la salida llega a la meta el unionista Mendicuchía, que a pesar de la desventaja que lleva sobre los demás participantes no quiere abandonar la prueba. Lanzase éste a fantástico tren, sorteando los obstáculos que encuentra, porque el público numeroso que presencia la carrera ha abandonado sus puestos y cerrado la meta, y logra al minuto de salir dar alcance al poseedor de la linterna roja.

Todo el recorrido está intranquilizado. Conseguir una buena marca es cosa imposible.

Los torrelvegueses capitaneados por Fidel buscan el triunfo por equipos. La falta del equipo unionista les pone en condiciones de vencer.

## Señora:

¿Es usted casada y su esposo está establecido? Pues yo la aconsejo que no le deje en paz hasta que él la ponga al corriente de su situación comercial, diciéndole cómo va el negocio, si tiene trampas o le deben. Usted debe insistir todos los días para que guarde toda la correspondencia, copie todas sus cartas y archive cuanto documento entre en el escritorio. Piense usted que puede enviarlo y que de no haber orden en el comercio y desconociendo usted la marcha, sus pérdidas pueden ser considerables.

La Papelería El Escritorio le ayudará al arreglo de su comercio facilitándole cartas, archivadores, copiadore y todo cuanto se necesita para que no pierda dinero.

Impronta y Papelería EL ESCRITORIO.—D. Domasech.—Plaza Vieja, núm. 1.—Santander

pero es imparcial, ya este título basta porque ser del Colegio Cántabro serie A y ser imparcial, era hace tiempo desconocido por

Mister.

En Castro-Urdiales.

El Castro campeón de la 4.ª sección.

Bajo el arbitraje del señor Lavín, jugaron ayer tarde en Castro-Urdiales los equipos Castro F. B. C. y Laredo.

El partido de dominio por parte de los castreños que sumaron un nuevo triunfo al brillante campeonato que llevan ganando a los laredanos por tres tantos a cero.

Con este resultado, el Castro F. B. C., queda proclamado campeón de la cuarta sección.

1. Fidel Sánchez, de la Real Sociedad Gimnástica de Torrelavega.

2. José Marcos, de id., id.

3. Florencio Preciados de id.

4. Félix Antón, del Daring Club, en 20 minutos y 15 segundos.

5. Miguel Castañeda, de la Real Sociedad Gimnástica de Torrelavega.

6. Epifanio Mendicuchía, de la Unión Montañesa.

7. Francisco Torres, del Daring Club.

8. Néfilos.—1. Cándido Zabala, de la Real Sociedad Gimnástica de Torrelavega, en 20 minutos y 33 segundos.

2. Toribio Abascal, de la Real Sociedad Gimnástica.

3. Emeterio García, de la Unión Montañesa.

4. Demetrio Díaz, del Daring Club.

5. Rogelio Martín, de id.

6. Ico anz, de id. lesiam.

7. Julio Gutiérrez, de id.

8. Manuel Rufo, del Deportivo San Juan. 10. Francisco Regio, independiente.

11. Liberto Barrio, del Salesian.

12. José Moreno, del Sotileza Sport.

13. Ignacio Gutiérrez, independiente; 14. Vicente Irimia, del Veracruz F. C.; 15. Antonio Iglesias, del Daring Club; 16. Tomás García, de la Unión Montañesa; 17. Luis Arés, independiente; 18. Antonio Martínez, del Salesian; 19. Manuel Muñoz, del Moto-pie F. C.; 20. Francisco Díaz, del Cuesta Sport; 21. Manuel Ruiz, del Sotileza Sport; 22. Faustino Cruz, del Salesian; 23. Agustín López, del Daring; 24. José Escobedo, del Sotileza; 25. Celso Otero, del Sotileza; 26. Ramón Crespo, del Sotileza; 27. Ramón Reigadas, del Veracruz; 28. José Luis Castillo, del Moto pie F. C.; 29. Fidel Bujedo, del Salesian; 30. Víctor Herrera, del Arenas Sport; 31. Manuel Irimia, del Veracruz; 32. Antonio Toledo, del Sotileza; 33. José Román, del Españal; 34. Santiago Gairso, del Veracruz; 35. Pío Setián, del Daring; 36. Luis Irizarri, del Salesian; 37. Manuel Noreña, del Excelsior; 38. Jesús Alba, del Veracruz; 39. Alejandro Gándara, del Salesian; 40. Justo Delgado, del Cuesta Sport; 41. Justo Santos, del Moto pie F. C.; 42. Pablo Calleja, del Ath étic Montañés; 43. José Ceballos, del Club Deportivo Dom. Sab.; 44. Carlos Rodríguez, del Daring Club; 45. Anibal Crespo, del Sotileza; 46. Arturo Sánchez, del Salesian; y 47. Federico Velasco, del Moto pie F. C.

Tiempo invertido por el último clasificado, 27 m. y 35 s. Diferencia del ganador, 8 m. y 7 s.

Clasificación de equipos por tres corredores.

1. R. S. Gimnástica de Torrelavega, 10 puntos; 2. Daring Club, 14 puntos; 3. Unión Montañesa, 41 puntos; 4. Salesian, 53 puntos; 5. Sotileza Sport, 64; 6. Veracruz F. C., 101; 7. Cuesta Sport, 109; 8. Moto-pie F. C., 116 puntos. No lograron clasificación social: Deportivo San Juan, Arenas Sport, España F. C.

## Señora:

Excelsior, Athletic Montañés y Dum Sab.

El jurado le formaron los siguientes señores, que una vez más demostraron su mucha competencia en estos menesteres: don Alfonso de Cruz, don Román Sánchez de Acevedo, don Fernando G. Madrazo, don Teodoro Díaz, don Luis Manzanares, don Miguel Gutiérrez y don Sergio Alonso. Del viraje se encargaron los señores Manzanares y Dísz.

Campeones provinciales de la Legua Española 1926-27.

Primera categoría: Pedro Domingo, del Daring Club, ganador absoluto, 19 m. 23 s.

Segunda categoría: Félix Antón, del Daring Club, en 20 m. y 15 s.

Categoría de neófitos: Cándido Zabala, de la Real Sociedad Gimnástica de Torrelavega, en 20 m. 33 s.

Diferencia de tiempo entre los campeones de 1926: 47 segundos de Domingo a Antón, y 15 segundos de Antón o Abascal.

## Señora:

Reparto de premios.

Mañana, martes, a las siete de la tarde, se celebrará el reparto de los premios, acto que tendrá lugar en los salones de la Federación Regional de Fútbol, Puntida, 1, entresuelo. Tienen opción a premios: Los tres primeros clasificados de la general, los 5 primeros de segunda categoría y los 10 primeros neófitos. Los premios son los siguientes:

Clasificación general: 1.º, copa de la Unión Montañesa y título de campeón provincial, por la Federación Atlética Montañesa. 2.º Copas de la Unión Montañesa, y 3.º Medalla «Acevedo».

Segunda categoría: 1.º Copa de la Federación Atlética Montañesa y título provincial por la misma. 2.º Medalla de la U. M. 3.º Cartera de piel, y 5.º Cinturón de piel.

Neófitos: 1.º, Copa de la Federación Atlética Montañesa y título por la misma. 2.º Medalla de la U. M. 3.º Monedero de piel. 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º y 10, objetos útiles.

Pequeños comentarios.

Grande es el triunfo logrado por el Daring Club, equipo más desistimo que silenciosamente viene trabajando y que no tardará en ponerse a la altura de la Unión Montañesa y Gimnástica. Ayer ganó dos campeonatos y obtuvo el puesto segundo de equipos con escasa diferencia de puntos.

La Gimnástica de Torrelavega ha mejorado mucho y se espera que su defensor Fidel Sánchez no tarde en disputarse con Domingo el puesto de honor. Tal vez lo veamos en la carrera que el día 31 se celebrará en el Malecón.

Pedro Domingo cada día corre mejor y con más estilo. Últimos que ayer no tuviera lucha, con lo que hubiera mejorado la marca.

Félix Antón fué el que mejor carrera hizo. Debutó en segunda categoría y se habría clasificado aún mejor de no haber sufrido una caída junto a los jueces del viraje. Es un pequeño que promete y que no tardará en codearse con los «ases».

Todos los demás merecen una felicitación por haber terminado la prueba, penosa por exceso de fango que en todo el recorrido encontraron.

Es de lamentar la inexplicable ausencia del equipo unionista—que tanto interés resta a las pruebas. Confiamos que Liaño y los suyos participarán en las próximas pruebas.

Capítulo de gracias

Nos encargan los unionistas organizadores de este campeonato hagamos público su agradecimiento al señor Gobernador civil y al señor ingeniero jefe de la Junta de obras del puerto don Gabriel Huidobro, por las facilidades que los dieron para el mejor éxito de la prueba.

Nada puede pedirse a la organización de la prueba, que resultó la mejor de las que hemos presenciado. Los guardias de Seguridad merecen plácemes por lo bien que mantuvieron la meta.

## Señora:

La F. A. M. que tan directamente participó en la organización de la prueba logró un éxito rotundo. Nuestra enhorabuena a todos.

SIMON Y YO.

El campeonato femenino de Cros

La pía de los conmovedores aficionados denominada «T. Kanan» está terminando el Reglamento por el que se regirá el «Campeonato Femenino de Cros». Se cuenta con valiosos ofrecimientos de premios, entre los que figura La Rosario, (S. A.), que ha ofrecido varios consistentes en artículos de su fabricación.

En números sucesivos daremos más detalles.

Todo por Castro y para Castro.

Este título sirvió de firma en todos sus artículos periodísticos, a la nunca bastante llorada y por todos los castreños querida, la infatigable escritora doña Guadalupe Llaio de la Sota.

## Señora:

Y ella sería si viviera, la que en esta ocasión se lanzara nuevamente a la palestra para cantar las glorias de su Castro.

Como espero que plumas ilustres se interesen en este asunto, emplazo a que lo hagan la de Romero Garmendia, Sertucha, Ocharan, Alvarado y otras varias.

Fernán D. Lorenzo.

La importación de tabaco.

Unos telefonemas de los tabaqueros santedanderinos.

Con motivo de la reclamación presentada al Gobierno por los fabricantes de tabaco de Canarias, reacionada con la importación de sus manufacturas en la Península, la Sociedad de Cigarreras y Tabaqueros de Santander, ha cursado los despachos telefónicos siguientes:

«Excmo. Sr. Primo de Rivera, Madrid. Personal obrero Fábrica de Tabacos, suplico vuestro que toda resolución que adopte la reclamación de los Fabricantes de Tabacos de Canarias, no venga a perjudicar el trabajo nacional en descenso lamentablemente, pues sigue creciendo producción varias labores. Además esperan pronta entrada al trabajo cientos de obreros sorteados desde hace años.»

## Señora:

«Excmo. Sr. Representante Estado Tabacalera.—Madrid.—Barquillo, 1 duplicado.—Personal obrero Fábrica de Tabacos, ruegale encarecidamente apruebe Reglamento y expedientes obreros Fábrica Madrid, admitiéndoles trabajo. Asimismo rogamos interceda cerca Gobierno para que resolucionese petición fabricantes Canarias importar tabaco a España, no venga a perjudicar trabajo nacional, que sigue decreciendo. Existen cientos de obreros sorteados que esperan pronta entrada al trabajo.»

«Excmo. señor presidente del Consejo Tabacalera.—Madrid.—Barquillo, 1, duplicado.—Personal obrero Fábrica de Tabacos, ruegale encarecidamente apruebe Reglamento y expedientes obreros federado supliete interceda Gobierno para que tenga en cuenta no perjudicar trabajo nacional con importación labores de Canarias. Tenemos cientos y miles de obreros sorteados para su entrada Fábrica. Existen falta

Gran Café del Boulevard

Conciertos por el gran violinista

ESTEFANIA

Aristocráticos a las seis y media de la tarde.

SALON DE TE.—Lujo y confort

## Señora:

Casa CEBRIAN

Muebles de lujo

CALIDAD PRECIO

Ledezma, 8.—BILBAO

Vicente Carrero Barnci

Médico cirujano

Partos y enfermedades de la mujer.

## Señora:

LA VIRTUD

Calzados. Los mejores y más económicos

Especialidad para caballero.

SAN FRANCISCO, (esquina a Plaza Vieja)—SANTANDER

Hotel y Restaurant

«Cantábrico»

Hernán Cortés, 9.—Santander

## Señora:

Consultorio dental

PUENTE, 16, 3.º

De diez a una y de tres a siete

Consulta económica, marcos y jueros, de tres a cinco.

ROYALTY

Gran Hotel - Café - Restaurant

JULIAN GUTIERREZ

## Señora:

TUBERCULOSOS

Estáis Ciegos y no veis el camino de vuestra salvación probable.

Pedid folleto explicativo á

«VERKOS»

Instituto Biológico Internacional

Sección -C.3

SAN SEBASTIAN

### BANCO MERCANTIL

SUCURSALES: Alar del Rey, Astillero, Arce, Burgos, Cabardá de la Sal, Ciudad Rodrigo, Frómista, Guisano, Laredo, La Bañeza, León, Llanes, Ponferrada, Potes, Rámulos, Reinosa, Sagunto, Salamanca, Santander, Torrelavega

Capital	15.000.000 pesetas
Reserva	7.500.000 »
Fondo de reserva	11.350.000 »

Caja de Ahorros. (A la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).

Cuentas corrientes y de depósito con intereses de 2 y 2 y medio y 3 y 3 medio. Créditos en cuenta corriente sobre valores personales. Gíros, cartas de crédito, descuentos y negociación de letras documentarias o simples, aceptaciones, domiciliaciones, préstamos sobre mercaderías en depósito, tránsito, etc., negociación de monedas extranjeras, seguros de cambio de las mismas, cuentas corrientes en ellas, etc., depósitos, amortizaciones y conversiones.

Operaciones en todas las Bolsas. Depósitos de valores libres de dación de custodia. Casas de seguridad para particulares.

### Monte de Piedad de Alfonso XIII y Caja de Ahorros de Santander

En la Sucursal (Hernán Cortés, número 6) se hacen exclusivamente:

- Préstamos hipotecarios y cuentas de crédito con garantía de fincas: ídem de valores, sin limitación de cantidad.
- Con garantía personal hasta 5.000 pesetas.
- En la Central (Tantín, número 1) se hacen préstamos de ropas, alhajas y las operaciones de Retiro Obrero Obligatorio.

En la Caja de Ahorros, instalada en la Sucursal, se paga hasta 1.000 pesetas mayor interés que las demás Cajas locales.

Los intereses son abonados semestralmente: en julio y enero.

Horas de oficina: de nueve a una, y por la tarde de tres a cinco.

### LA VIRTUD

Calzados. Los mejores y más económicos

Especialidad para caballero.

SAN FRANCISCO, (esquina a Plaza Vieja)—SANTANDER

Hotel y Restaurant

«Cantábrico»

Hernán Cortés, 9.—Santander

Servicio especial para bodas, banquetes y lunch.

### Consultorio dental

PUENTE, 16, 3.º

De diez a una y de tres a siete

Consulta económica, marcos y jueros, de tres a cinco.

### TUBERCULOSOS

Estáis Ciegos y no veis el camino de vuestra salvación probable.

Pedid folleto explicativo á

«VERKOS»

Instituto Biológico Internacional

Sección -C.3

SAN SEBASTIAN



# Ha fallecido el ilustre académico don Adolfo Bonilla San Martín. Una interesante nota oficiosa del Gobierno acerca de una reunión celebrada en el Casino de Madrid.

### Los primeros escritos en la información pública sobre los decretos de Hacienda. Se quiere escuchar la opinión de los funcionarios públicos en relación a la jornada de trabajo en los ministerios. El próximo verano habrá en las plazas de torrs escenas de circo, con la reaparición de Rafael el "Gallo". Ayer se reunió el Comité de la Federación de la Prensa del Norte y Noroeste de España, adoptando acuerdos relacionados con el descanso dominical.

Ha empezado la información pública sobre los decretos de Hacienda.

MADRID.—Se sabe que son numerosos los escritos que se han presentado a estas horas en la Dirección general de Rentas Públicas, relacionados con la información pública abierta sobre los decretos tributarios del ministro de Hacienda, pero se dice también que en ninguno de ellos, a pesar de lo copioso de la información, se dan indicaciones que sean consideradas como esenciales en la orientación de dichos proyectos.

Todos los escritos están redactados en términos perfectamente mesurados, exponiéndose únicamente en algunos de ellos quejas sobre las medidas fiscales que en ellos se establecen.

**? MUEBLES DE GUSTO? -LAINZ-**  
Grandes locales exposición LEALTA, 7 Santander

Para ajustar la jornada de trabajo de los funcionarios públicos

MADRID.—Todos los ministros han dirigido a los directores generales de sus respectivos departamentos una circular indicándoles recabando de los funcionarios públicos emitan su opinión en la forma que juzguen más oportuna, sea verbalmente o por escrito, en relación a la jornada de trabajo de los mismos en los distintos Ministerios.

Rafael el "Gallo" torreará en la próxima temporada

Se da como seguro que el famoso diestro de las "españolas", Rafael el "Gallo", torreará en España en la próxima temporada.

Se asegura que el empresario de la plaza de toros de San Sebastián, don Sabino Ucel-

leta, ha llegado a un acuerdo con el apoderado de dicho diestro para que éste tome parte como matador en dos corridas de toros que se celebrarán en la ciudad donostiarra en la próxima temporada taurina.

Para tratar de los decretos de Hacienda

BARCELONA.—Para mañana ha sido convocada a una reunión por el Instituto de agricultura catañ de San Isidro, con el propósito de examinar y tratar sobre las modificaciones que habrán de proponerse en la información pública abierta a los decretos tributarios del señor Calvo Sotelo en lo que se refiere a la agricultura.

En la convocatoria enviada a los socios de dicho Instituto se les ruega lleven escritos redactados sobre los temas que habrán de ser objeto de discusión en la reunión, y que habrán de incluirse en el escrito, que como consecuencia de ella habrá de elevarse a los Poderes públicos.

Una población sin flúido durante tres días.

TORTOSA.—Hace ya tres días que la población se encuentra sin flúido eléctrico, afectando esta deficiencia a varias industrias, que se encuentran paralizadas por tal motivo.

Son generales las protestas que se manifiestan contra la sociedad explotadora del flúido por no haber subsanado ya esta deficiencia que tantos daños está causando en la población.

Los aviadores españoles que irán a Buenos Aires comunicarán constantemente con las estaciones radiotelegráficas.

MADRID.—Con motivo del raid aéreo España a La Argentina la Compañía General de Telegrafía sin Hilos se ha puesto al habla con las demás similares de Europa para ro-

garlas estén en constante comunicación con los aviadores españoles que van a realizar el arriesgado viaje aéreo, durante la duración de éste, a fin de que estos comuniquen constantemente la situación en que el raid va desarrollándose, dando cuenta a la Prensa de las noticias de los aviadores para que sean conocidas por el público.

Para el director de Agricultura sale para Alicante

MADRID.—El director general de Agricultura ha salido en unión de varios amigos con dirección a Alicante, con el propósito de asistir a los actos de homenaje que en su honor organizan los vitivinícolas.

Hoy serán obsequiados con una comida el ingeniero director y el subdirector de Agricultura por sus compañeros.

El gobernador de Santo Tomé, visitará Fernando Póo.

MADRID.—Comunica el gobernador general de Fernando Póo, que dentro de pocos días, según noticias que oficialmente ha recibido, visitará con carácter oficial aquellas posesiones españolas, el gobernador de las islas de Santo Tomé y Santa Isabel, correspondiendo a la visita oficial que hizo a ellas en nombre de España, en el año 1923, el gobernador general a dicha sazón de Fernando Póo, general señor Barrera.

Hay gran entusiasmo entre los naturales del país y la colonia española, ante el anuncio de la visita del jefe de la colonia portuguesa, al que se le prepara un grandioso recibimiento, y en honor del cual se organizan varios actos que servirán para significar en la persona de dicho gobernador portugués los simpatías que España siente por la república vecina.

Don Adolfo Bonilla San Martín ha fallecido

MADRID.—Ha fallecido don Adolfo Bonilla San Martín, ilustre catedrático, decano de la Facultad de Filosofía y Ciencias de la Universidad Central, miembro de la Academia de la Lengua española, de la de Ciencias Morales y

políticas, de la Jurisprudencia y consejero del Consejo Superior de Instrucción pública. Su muerte, al ser conocida, ha causado gran sentimiento en Madrid, por considerarse una verdadera pérdida nacional.

Electricista Domingo Martínez Cervantes, 11, 1.º Instalaciones y reparaciones de luz y timbres. Especialidad en instalaciones nuevas. Consulten precios

Preparando la asamblea de Diputaciones.

MADRID.—Se están llevando con gran actividad los trabajos necesarios por la Diputación provincial de Madrid para organizar la Asamblea de Diputaciones provinciales que se celebrará en los días 20, 21 y 22 del próximo mes de febrero.

Se han adherido a dicha asamblea, las Diputaciones españolas de régimen común y han sido enviados ya trabajos a la Comisión organizadora de la misma, relacionados con los temas que habrán de ser objeto de discusión en las sesiones que celebre.

Los problemas que serán tratados en las sesiones de la Asamblea, estarán relacionados con la Hacienda provincial, caminos, casas baratas y otros asuntos que guardan relación con el actual Estatuto provincial.

La sesión del día 20 será únicamente de apertura de la Asamblea. El día 21 se tratará del estudio de todos los problemas que sean presentados a la Asamblea.

En la del 22 se votarán las conclusiones que se acuerden y que serán elevadas al Gobierno.

Se aprovechará una de las sesiones que celebre la Asamblea para hacer entrega al jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, del nombramiento de diputado de honor de la Diputación provincial de Madrid.

También se procederá en una de las sesiones a colocar la lápida que las Diputaciones del resto de España dedican a la marfilera.

Después de celebrada la sesión de clausura de la Asamblea, serán obsequiados los asambleístas por la Diputación de Madrid con una comida.

Entre los numerosos escritos que se reciben para ser examinados por la Asamblea, existen algunos verdaderamente interesantes.

A todas las Diputaciones han sido enviadas las corres-

pondientes tarjetas de identidad para los asambleístas, a fin de que puedan en todo momento justificar su personalidad.

Homenaje a un gran barítono.

MADRID.—En el teatro de la Gran Vía se ha celebrado un banquete homenaje en honor del barítono Marcos Redondo, por los grandes triunfos que ha obtenido en la actual temporada en su actuación en el teatro de la Zarzuela.

Asistieron al acto unos cien comensales entre los que figuraban principalmente autores, actores, artistas y periodistas.

A los postres cantó el homenajeado el príncipe Hemiet y la romanza de La Calesera.

Se pronunciaron también varios discursos entre ellos uno muy interesante del alcalde señor conde de Vallellano en términos muy elogiosos para el homenajeado.

El periódico oficial.

MADRID.—La «Gaceta» de hoy publica entre otras, las siguientes disposiciones:

—Real orden aprobando el reglamento para la adjudicación de los premios en metálico al personal del Tribunal Supremo de la Hacienda Pública.

—Autorizando a la Compañía arrendataria de las cerillas para que pueda poner a venta una nueva caja con ochenta fósforos al precio de cuarenta céntimos.

—Recomendando a los ingenieros forestales cursen las órdenes oportunas para que sean acotados todos los montes de utilidad pública.

LA AURORA CONFITERIA Y ULTRAMARINOS  
Bungos, 8, esq. a la 1.ª Alameda.—Teléf 812  
Bombonera selecta.—Caramelo fino.

Del partido de ayer entre el Athletic y el Madrid.

MADRID.—Ante treinta mil espectadores se celebró ayer en el campo del Stadium el anunciado partido entre los equipos del Athletic y el Madrid, que se disputaban el primer puesto del campeonato del Centro.

Arbitró el árbitro catalán señor Villalta, que estuvo muy imparcial y metódico, correspondiéndole la salida al Madrid, que comenzó el juego a gran tren, bajando mucho a

los pocos momentos hasta permitir que los atléticos dominaran.

Se observó claramente que en la línea de delanteros rojiblancos no había la necesaria cohesión, lo que les impidió mantener la superioridad del equipo.

El primer caño terminó con el resultado de empate a cero. En el segundo se observó un ligero dominio por parte del Madrid, pero poco a poco los atléticos volvieron a hacerse dueños del campo, quedando a su elección las iniciativas en las jugadas, llevando el juego hasta la meta contraria, donde se produjo una gran «melé» que puso en aprieto a Martínez y que fué despejada no sin gran esfuerzo por Quesada e Ilera.

En una de las pocas ocasiones que consiguió avanzar el equipo madrileño, Helguera pasó la pelota a Monjardín y este a su vez a Muñagorri, que abandonando el puesto de extremo delantero, entró y lanzó un tiro alto, dando la pelota en el águila de la puerta y entrando en la red sin que Barroso pudiera evitarlo.

El goal fué acogido por los numerosos partidarios del Madrid F. C. con grandes muestras de entusiasmo.

Los del Madrid se crecieron desde este momento, pero bien pronto volvieron a dominar los atléticos, aunque sin conseguir apuntarse el tanto de empate.

Entre el público produjo una gran decepción la forma en que el partido fué llevado por los dos equipos, no viendo en toda la tarde una jugada que llamara la atención por parte de ninguno de los equipos contendientes.

Con el resultado de este encuentro la clasificación general da sólo un punto de ventaja al Athletic, creyéndose que los dos equipos contendientes serán los que ocuparán los dos primeros puestos en el campeonato del Centro.

La Federación de Prensa del Noroeste y Norte se reúne.

BILBAO.—Ayer, y bajo la presidencia de Indalecio Prieto, se reunió en esta villa el Comité de la Federación de Prensa del Norte y Noroeste para tratar de asuntos relacionados con el descanso dominical.

Se necesita

con urgencia ama de cría con leche fresca, preferible soltera.—Isabel la Católica, 2, portería.

Asistieron representaciones de la Asociación de la Prensa de San Sebastián, Pamplona, Santander y Oviedo, tomándose acuerdos relacionados con dicho asunto y habiéndose cursado algunos telegramas.

Tres heridos graves en un accidente automovilista

BILBAO.—Alrededor de las siete de la mañana marchaba en dirección a San Sebastián el auto de la matrícula de Bilbao de servicio público número 3162, conducido por el chofer Luis Esperanza y ocupado por los señores Asotegui, de 27 años, Andrés Portillo, de 22 y Pedro Delgado, de 30.

Al llegar el vehículo a la cuesta de Miraflores, y por efecto sin duda de la humedad que existía en la carretera, fué a chocar violentamente contra el camión que allí lida con el camino.

El eacntronazo fué tan violento que el coche quedó totalmente destruido. Varios transeúntes que pasaban por el lugar del accidente se apresuraron a sacar de debajo de los restos del coche a sus ocupantes, siendo trasladados a Bilbao con toda urgencia en la Casa de socorro, donde se les apreció a todos ellos heridas de gravedad.

El chofer se encuentra también en bastante mal estado, a consecuencia de las lesiones que sufrió en el accidente.

Lámparas "Philips" GARCIA (Óptico) SAN FRANCISCO, 15 Teléfono 5-21

El Arenas gana al Sestao por tres tantos a cero

BILBAO.—Ayer jugaron el partido de campeonato los equipos de Arenas y el Sestao, venciendo el primero que ganó por tres tantos a cero:

TEATRO PEREDA Hoy, sábado, 16 de enero de 1926

Compañía M O R A N O A LAS SEIS Y CUARTO

A LAS DIEZ Y MEDIA EL CENTENARIO

PRECIOS POPULARES

**RENAULT**

**GORORDO & PIRIS, Sdad. Ltda.**

Paseo de Pereda, 30.—EXPOSICION

Agencia oficial exclusiva para Santander y provincia

Nueva rebaja de precios

Ultimos modelos 1926

6 H. P.

Torpedo, 3 plazas fijas	Pesetas	5.750
Conducción interior, 3 plazas	>	7.300
<b>6 H. P. chasis largo</b>		
Torpedo, 4 plazas	Pesetas	6.500
Conducción interior rígida 4 plazas	>	7.450
> > simil-cuero 4 plazas	>	7.950
Tous Temps (Cabriolet)	>	7.450

NOTA MUY IMPORTANTE.—Todos estos coches son entregados con alumbrado y arranque eléctrico. RENOS EN LAS CUATRO RUEDAS; cuatro amortiguadores Harifor; cofres laterales conteniendo la herramienta; neumáticos «comfort»; porta-ruedas de repuesto con su rueda y neumático completo; cuenta-kilómetros y reloj; boeina y klaxon eléctrico y un juego completo de tapa-cubos níquelado.

En q  
prof  
antes  
clim  
mente  
reco  
equil  
los p  
esta d  
Una  
sas d  
que n  
dabie  
del ad  
desap  
acentu  
disolv  
socied  
Por  
suman  
los esp  
desper  
sentim  
chiar c  
lismo  
ce y l  
merc  
larmen  
debido  
Cherel  
resumi  
de la tr  
transc  
ulo de  
Francia  
non bo  
Esa  
cuentel  
conserv  
inmort  
a per  
tente  
lección  
ficador  
El si  
culam  
milla y  
la Re  
erigido  
na y la  
Alfred  
Dumas  
ricos i  
caída l  
heroína  
miento  
luchar  
veces i  
límite e  
ciones  
llegó a  
vestig  
cas ara  
rehabili  
querido  
ha sido  
que la  
más alt  
decía c  
maba c  
En le  
teorías  
han teni  
ditas. E  
de ver c  
vence e  
truyend  
en ciert  
das, las  
antiguo  
En ci  
de las  
es más  
en cuya  
hecho t  
deletér  
lismo y  
ten y ce  
na disc  
sus alm  
paces  
ruina n  
egoista  
aún su  
liar no  
menor i  
ble par  
puesto  
A est  
dor, ha  
plos fé  
del pen  
A toc  
vos, a t  
claman  
de los  
tura de  
fimiento  
ción qu  
ejempic  
menos  
dos an  
tan pat  
en este  
ha com  
amor a  
nio, las  
legada  
Pero ta  
han esc  
sobre l  
del hog  
cuentel  
absolu  
espíritu